

Anfrage Jost-Schmidiger Manuela und Mit. über die Modernisierung der Führerausweise für Schiffe und über eine nationale Schiffsregisterdatenbank

eröffnet am 24. März 2025

Derzeit werden in der Schweiz Führerausweise für Schiffe weiterhin in Papierform anstatt im praktischen Kreditkartenformat ausgestellt, wie dies beispielsweise bei den Fahrausweisen für Motorfahrzeuge der Fall ist. Zudem existiert auf nationaler Ebene keine zentrale Datenbank für Schiffe, was die Verwaltung und Kontrolle erschwert.

Die Digitalisierung von amtlichen Dokumenten ist ein wichtiger Schritt in Richtung Effizienz, Fälschungssicherheit und Benutzerfreundlichkeit. Ein Führerausweis im Kreditkartenformat wäre nicht nur robuster und einfacher zu handhaben, sondern auch ein logischer Fortschritt im Zuge der Digitalisierung. Ebenso könnte eine nationale Schiffsregisterdatenbank für eine bessere Koordination zwischen Kantonen und Behörden sorgen.

In diesem Zusammenhang bitte ich um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie beurteilt die Regierung die aktuelle Praxis der Ausstellung von Schiffsführerausweisen in Papierform?
2. Gibt es auf kantonaler oder auf nationaler Ebene Bestrebungen, diese Ausweise in ein modernes Kreditkartenformat zu überführen?
3. Welche Möglichkeiten sieht die Regierung, sich auf Bundesebene für eine nationale Schiffsregisterdatenbank einzusetzen?
4. Welche Herausforderungen oder Hindernisse stehen einer solchen Digitalisierung entgegen?

Jost-Schmidiger Manuela

Bucher Markus, Bucheli Hanspeter, Affentranger-Aregger Helen, Piani Carlo, Jung Gerda, Rüttimann Bernadette, Rüttimann Daniel, Affentranger David, Albrecht Michèle, Keller-Bucher Agnes, Krummenacher-Feer Marlis, Fässler Peter, Cozzio Mario